VIE SCOLAIRE

Collège Abbé Pierre



Le collège Abbé pendant la crise sanitaire

Le collège Abbé Pierre a su s'adapter à la situation exceptionnelle et difficile que nous avons traversée. Pendant le confinement, l'enseignement s'est poursuivi en distanciel. Les élèves ont été accompagnés par l'équipe pédagogique qui a proposé des cours en ligne sur Pronote, des QCM (Questionnaire à Choix Multiple) ainsi que des classes virtuelles. Le collège a toujours maintenu le contact avec les élèves et les familles en proposant parfois du prêt de matériel informatique quand cela était nécessaire.

A partir du mois de mai, lors du déconfinement, tous les élèves de 6ème et de 5ème ont pu revenir au collège en suivant un protocole sanitaire strict. Au mois de juin, c'est l'ensemble des élèves qui a pu être accueilli dans l'établissement pour leur permettre de retrouver un cadre propice aux apprentissages en cette fin d'année scolaire si particulière.



Une année scolaire riche en projets malgré la crise sanitaire

Bien que la crise sanitaire ait imposé aux élèves de rester confinés chez eux à partir du mois de mars, ces derniers ont pu participer à de nombreuses activités et sorties.

Sorties pédagogiques

- 6^{ème}: Escape Game au château de Saint-Mesmin et sortie au théâtre de Cerizav
- 4^{ème}: Journée pédagogique à Nantes sur le thème de la traite des esclaves
- 3ème : Séjour au ski

Interventions et animations

Option internationale

Toujours dans cet esprit d'ouverture, le collège propose aux élèves de 3ème, 4ème et 5ème une « Option Internationale » animée par deux professeurs de langues. Cette option permet de travailler de façon plus ludique et plus concrète l'anglais et l'espagnol.

Intervention de l'UNICEF

Les élèves de 6^{ème} ont assisté à une présentation de l'UNICEF au collège.

Intervention du Groupe de Professionnels de la Santé (GPS)

A deux reprises le GPS est intervenu au collège pour sensibiliser les jeunes sur l'équilibre alimentaire et le tahac.

Journal du collège

Comme chaque année, les élèves de 4ème ont écrit le « journal du collège » dans le cadre d'un travail sur le thème des médias.

Découverte Professionnelle

Les élèves de l'option « Découverte Professionnelle » ont visité l'entreprise Galliance.



Séance d'écoute collective au New Rencard

Sur le thème de la seconde guerre mondiale dans notre territoire, les élèves de 3^{ème} ont assisté et participé à une séance d'écoute collective de souvenir au New Rencard en présence de retraités.



Chorale

Cette année, la chorale du collège a compté 71 inscrits qui ont travaillé des chansons de Calogero en vue de participer aux Rencontres Chorales Nord Deux-Sèvres (finalement annulées à cause de la crise sanitaire).

Pastoral

Différentes animations sont proposées aux jeunes tout au long de l'année :

- Temps d'écoute et d'échanges entre 13h et 14h, une fois par semaine.
- Rencontres avec différents intervenants qui viennent apporter leur témoignage de vie.
- Différents temps forts proposés au cours de l'année.

Le collège Abbé Pierre

L'établissement a pour projet de permettre à tout élève de s'épanouir grâce à un encadrement de qualité

De nombreux moyens sont mis en œuvre parmi lesquels :

- L'accompagnement éducatif.
- L'accompagnement personnalisé.
- Les différents parcours : avenir, éducation artistique et culturelle, santé et citoyen.
- Les sorties pédagogiques et voyages culturels.
- De multiples activités éducatives, sportives, artistiques...

Année scolaire 2019/2020

Cette année le collège a accueilli 305 élèves répartis en 12 classes ;

- 6ème: 81 élèves (3 classes)
- 5ème: 83 élèves (3 classes)
- 4ème: 74 élèves (3 classes)
- 3ème: 67 élèves (3 classes)

Présentation

Encadrement: 31 adultes au service des jeunes

Enseignement éducation

- 24 professeurs
- 1 professeur documentaliste
- 3 éducateurs surveillants

Administration et services

- 2 secrétaires comptables
- 1 agent d'entretien

Projet éducatif et pédagogique

Le projet d'établissement du collège repose sur les valeurs inculquées par la personnalité qui lui a donné son nom. Le collège Abbé Pierre se doit donc :

- D'accueillir l'ensemble des jeunes quelle que soit leur origine, leurs valeurs, leurs capacités ou leurs croyances.
- De transmettre des valeurs comme le respect, la solidarité, le partage et le sens de l'effort.
- De développer l'accueil des élèves en situation de handicap ou à besoins éducatifs particuliers.

Le projet d'établissement pourrait se résumer à l'aide de la citation de l'Abbé Pierre : « Aucun homme n'est sans avenir. Tout dépend du regard que l'on porte sur lui ».

Organisation des enseignements

Cycle 3, cycle de consolidation : classes de 6º

- Langue vivante : Anglais.
- Accompagnement personnalisé assuré par les enseignants.
- Accompagnement éducatif au sein du collège.
- Accompagnement scolaire pour les élèves volontaires (en collaboration avec le centre socio-culturel).

Cycle 4, cycle des approfondissements :

- Langue Vivante II: Espagnol,
- Etudes encadrées,
- Atelier Théâtre.

Classe 4^e

- Brevet blanc en mai.
- Découverte des métiers et des formations.
- Formation PSC1 (Prévention de Secours Civiques, niveau 1).

Classes 3e

- Brevet blanc.
- Sages en entreprise.
- Option découverte professionnelle.
- Elaboration du projet personnel d'orientation.
- Atelier théâtre.

Pour tous les niveaux

- Accompagnement personnalisé.
- Enseignements pratiques interdisciplinaires.
- Option internationale.
- Option LCA (Langue et Culture de l'Antiquité).

Spécificités

- Heure de vie de classe à chaque niveau.
- Pas de cours le mercredi matin pour les élèves de 6ème et de 5ème, et cours un mercredi sur deux pour les élèves de 4ème.
- Animations et activités diverses proposées aux élèves entre 13h et 14h (au foyer, au Centre de Documentation et d'Information, AS danse, chorale)
- Options « découverte des métiers et des formations » (DMF) en 4^{ème} et « découverte professionnelle » en 3^{ème} qui, au cours de stages en entreprises, permettent aux jeunes de découvrir le monde du travail (les différents métiers et formations).
- UNSS (Union Nationale du Sport Scolaire), association sportive du Collège, proposée aux élèves volontaires le mercredi après-midi.
- Option internationale.
- Atelier théâtre.

Remerciements

Nous tenons à remercier tous les artisans, commerçants, chefs d'entreprise qui acceptent d'accueillir les jeunes collégiens de 4ème ou de 3ème au cours des stages d'observation en milieu professionnel

MERC1 à tous les membres des associations de parents APEL (Association des Parents d'élèves de l'Enseignement Libre), OGEC (Organisme de Gestion des Écoles Catholiques), Avenir rural, pour leur aide précieuse, leur dévouement, leur dynamisme et leur soutien apportés dans la réalisation de tous les projets.

→ Renseignements utiles

Le Collège Abbé Pierre est un établisseme catholique d'enseignement sous contr. d'association avec l'Etat.

Collège Abbé Pierre

12, rue Joseph Herbert 79250 NUEIL-LES-AUBIERS

- Tél secrétariat. 05 49 65 60 45
- Tél vie scolaire 07 83 84 93 94
- ce.0790061m@ac-poitiers.fr
- Site internet
- http://etab.ac-poitiers.fr/coll-pr-nueil-les-aubiers

Ouverture du secrétariat

- J- 0L > 10h Januaryanii
- de 8h à 12h40 et de 13h à 17h30: jeudi et vendred
 Restauration: restaurant scolaire municipal

Inscriptions : sur rendez-vous auprès du



